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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 

Frank Pasemann  
Mitglieder des Gremiums 
Stephan Papenbreer  
Chris Scheunchen  
Sachkundige Einwohner/innen 

Iris Gottschalk  
Oliver Köhn  
Geschäftsführung 

Norbert Haseler  
Verwaltung 
Sandra Yvonne Stieger  
 
 
 
 
Abwesend: 
 
Mitglieder des Gremiums 

Christoph Abel  
Stephan Bublitz  
Mathilde Lemesle  
Stefanie Middendorf  
Sachkundige Einwohner/innen 

Tom Assmann  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Um 17:00 Uhr eröffnete der Vorsitzende des WTR-Ausschusses, Herr Stadtrat Pasemann, die 
Sitzung.  
 
Herr Stadtrat Pasemann stellte für den Ausschuss fest, dass zur heutigen Sitzung 
ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
An der Sitzung nahmen drei stimmberechtigte Stadträte*innen, zwei sachkundige 
Einwohner*innen und Vertreter*innen der Verwaltung teil.  
 
Zur Sitzung bestand keine Beschlussfähigkeit. 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Es gab keine Hinweise zur vorliegenden Tagesordnung.   
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig bestätigt. 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 26.01.2023  
 
Die Genehmigung der Niederschrift vom 26.01.2023 wurde auf die nächste Sitzung verschoben, 
da zur heutigen Sitzung keine Beschlussfähigkeit bestand.  
 
 
 
4. Einwohner*innenfragestunde  

 
Unter diesem Tagesordnungspunkt gab es keine Hinweise oder Fragen. 
 
 
 
5. Beschlussvorlagen  

 
 
6. Anträge  

 
 
7. Informationen  
 
 
 
8. Bericht der Beigeordneten  
 
Frau Stieger ging auf die wichtigsten Aufgaben und Ereignisse des Dezernates in den letzten 
Wochen ein und berichtete zu den einzelnen Abteilungen des Dezernates. 
 
Abt. Wirtschaftsbau  
 
Die Abteilung Wirtschaftsbau hat Ihre Arbeit aufgenommen und bearbeitet u.a. folgende 
Projekte: 
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Bauprojekt Reaktivierung Industriehafen:  
Der Bau des Fangedamm hat zum Jahresbeginn 2023 begonnen (Vorschüttung und 
anschließend ab März Spundwände) 
 
Bauprojekt Uferwand IV im Hafenbecken II:  
Die Uferwand konnte durch eine neu errichtete Spundwand gesichert werden. Es folgt der 
weitere Ausbau sowie die Untersuchung eines Kampfmittelverdachtspunkts. 
 
Abt. Wirtschaftsförderung 
 
Öffentliche Finanzierungshilfen 2022 
 

Die GRW-Förderung (Gemeinschaftsaufgabe Verbesserung der regionalen Wirtschaftsstruktur) 
begleitet die wirtschaftliche Entwicklung der Landeshauptstadt Magdeburg bereits seit mehr als 
drei Jahrzehnten.  
 
Durch die GRW-Förderung sollen Investitionen in einzelnen Regionen gefördert werden, um 
strukturschwache Regionen an die allgemeine Wirtschaftsstruktur heranzuführen bzw. 
wettbewerbsfähige Strukturen zu entwickeln. 
 
In Magdeburg galt in der letzten Förderperiode die Förderkulisse der Kategorie C. Für 
förderfähige Investitionen erhielten kleine Unternehmen einen Zuschuss von 30 % der 
Investitionssumme. Bei mittleren Unternehmen waren es 20 % und bei großen Unternehmen 10 
%.  
 
Seit dem Bestehen der städtischen Wirtschaftsförderung werden im Rahmen der GRW 
Förderung und weitere Programme der öffentlichen Finanzierungshilfen ortsansässige 
Unternehmen begleitet. Im vergangenen Jahr 2022 wurden insgesamt 10 Vorhaben begleitet. 
Mit den Vorhaben wurden insgesamt 251 Arbeitsplätze gesichert bzw. neu geschaffen und es ist 
ein Investitionsvolumen von rund 12,3 Mio. Euro mit den Vorhaben verbunden. Insgesamt sind 
die Jahre 2020, 2021 und 2022 jedoch deutlich von der Corona-Pandemie gekennzeichnet und 
der vorherrschenden Verunsicherung, die sich deutlich im Investitionsgeschehen der Corona-
Jahre abbildet.  
 

Die Corona-Welle sowie die hinzu gekommene Energiekrise (durch Ukrainekrieg) haben die 
Erholung der Wirtschaft noch bis ins Jahr 2022 gedämpft. Mit Nachlassen dieser Effekte sollte 
aber im Jahr 2023 der Erholungsprozess, verbunden mit Nachholeffekten, wieder ein Anziehen 
der Investitionstätigkeit bewirken und die Wirtschaft auch in Magdeburg zusätzlichen Schwung 
bekommen. 
 
Über die aktuell verfügbaren öffentlichen Finanzierungshilfen, werden einheimische 
Unternehmen auch im Jahr 2023 bei der Sicherung zeitnah verfügbarer öffentlicher 
Finanzierungshilfen unterstützt und begleitet. Zurzeit gilt die GRW-Förderperiode 2022 bis 2027.  
  
Abt. Infrastruktur 
 
Fahrradboxen 
 
Der Fördermittelbescheid für die Fahrradboxen in Höhe von 137.000 Euro ist von der 
Investitionsbank eingegangen. Somit befindet sich das Projekt in der Umsetzung.  
 
Nach dem umfangreichen Bericht der Beigeordneten stellte Herr Stadtrat Pasemann die Frage 
nach dem Betriebshof an der Allerstraße und einer möglichen Vermarktung der Flächen. In 
diesem Zusammenhang wurde auch das angrenzende Geländer der ehemaligen Firma Portola 
angesprochen. Das Geländer und die Gebäude sind seit Jahren ungenutzt und dem Verfall 
ausgesetzt.  
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Frau Stieger führte aus, dass aktuell der Betriebshof noch genutzt wird, perspektivisch sollen 
jedoch die Flächen frei werden und eine gewerbliche Nutzung bzw. eine Vermarktung der 
Flächen erfolgen. Das Gelände von Portola gehört einem privaten Eigentümer der für den 
derzeitigen Zustand verantwortlich ist.  
 
Im Weiteren wurde auch über mögliche freie Flächen im Bereich des Hafens diskutiert. Die 
Flächen der Hafen GmbH werden durch diese vermarktet. Die Hafen GmbH zielt dabei natürlich 
auf hafenrelevante Nutzungen ab, die Flächen werden nur auf Erbpacht vergeben. Die Stadt ist 
bei der Hafen GmbH zwar der Hauptgesellschafter, einen direkten Einfluss auf die Vermarktung 
der Flächen hat sie jedoch nicht. 
 
Für Herrn Stadtrat Papenbreer ist verständlich, dass die Stadt keinen direkten Einfluss auf das 
Hafengelände hat. Als Gesellschafter kann die Stadt jedoch Einfluss auf die Hafen GmbH 
nehmen.  
 
Angesprochen wurde auch die Nachnutzung des Hallengebäudes der ehemaligen WEC 
Turmbau (Enercon-Tochter) durch die Hafen GmbH. Für die Halle gibt es ein Interesse von 
einem privaten Unternehmen, welches das Gebäude für eine Produktion nutzen möchte. Die 
Hafen GmbH hatte das Hallengebäude für eine Lagernutzung erworben.  
 
Herr Stadtrat Papenbreer sieht die Notwendigkeit in der Sache Hafen GmbH einmal ein Treffen 
mit dem WTR Ausschuss und dem Geschäftsführer Herrn Dr. Maly zu organisieren. 
 
Dem folgten die Mitglieder des Ausschusses und Herr Stadtrat Pasemann legte fest, möglichst 
schon auf der nächsten Sitzung ein solches Treffen zu organisieren. Frau Stieger merkte an, im 
Vorfeld erst mit der Oberbürgermeisterin Frau Borris (Aufsichtsratsvorsitzende der Hafen 
GmbH) dazu eine Abstimmung durchzuführen. 
 
 
9. Verschiedenes  
 
Unter dem Tagesordnungspunkt gab es keine Hinweise oder Nachfragen.  
 
Der öffentliche Teil der Sitzung endete um 17:40 Uhr. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Frank Pasemann Norbert Haseler 
Vorsitzender Schriftführer 
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